

Protokoll der Sitzung vom 18. September 2018

Datum/Zeit:	18. September 2018, 20:00 – 22:00
Ort:	Schlossbergweg 2, Baden (Geschäftsstelle Bluesfestival)
Vorsitz:	Hubert Kirrmann
Teilnehmer:	Hubert Kirrmann, Jürg Meier, Kurt Frei, Marianne Müller, Anja Weber, Emanuel Spring, Ruedi Meier
Gäste:	
Entschuldigt:	Marc Toedtli
Protokoll:	Ruedi Meier

1 Protokoll und Pendenzen

Hubert begrüsst die Teilnehmer zur Sitzung.

Pendenzen: siehe Pendenzenliste am Ende des Protokolls.

2 Pro Velo CH / Pro Velo Aargau

2.1 Pro Velo Schweiz

2.1.1 Schlusspurt Veloinitiative:

Arena zu Bundesbeschluss Velo. Marianne war im Hintergrund sehr aktiv auf Twitter.

Arena selbst war nicht extrem prickelnd, da Thema nicht sehr kontrovers. Hauptargument der Gegner: Föderalismus, nicht noch mehr Regeln/Vorschriften.

Vorbereitende/begleitende Kommunikation seitens Komitee "Bundesbeschluss Velo Ja" / Pro Velo Schweiz aus unserer Sicht zu passiv und in der Kommunikation manchmal zu spät. Zum Beispiel keine Info über durchgeführten Anlass in Aarau, keine Info über Arena etc.

Plakate entgegen unserem Vorschlag nicht auf dem Land, sondern in den urbanen Zentren aufgehängt. Sichtbarkeit aber ziemlich gut.

2.1.2 Weitere Themen Pro Velo CH:

2.1.2.1 Fachtagung "Velosicherheit mit System" am 28.11.2018 im Verkehrshaus.

Wäre gut, wenn jemand von uns teilnehmen könnte (zu klären an nächster Sitzung).

2.1.2.2 Abstand ist Anstand.

Ursprünglich Initiative der Pro Velo Thurgau, unterdessen aber schweizweite Unterstützung (Pro Velo Schweiz, zahlreiche Sektionen, Teile des VCS etc.). Es gibt verschiedenes Werbematerial, z.B. Kleber oder eine coole Leuchtweste. Marianne bringt an die nächste Sitzung einige Musterchen mit.



Evtl. zum Verkaufen oder als "give-away" für die Helfer an der Börse.

2.2 Pro Velo Aargau

Hubert war am 18. September beim Kanton (Amt für Strassenverkehr). Es handelte sich um einen „Spezialtermin“, angestossen von Urs Gygax, der sich intensiv mit der Signalisierung in Baden auseinandergesetzt hat.

Themen:

- "Rote Welle" bei der Bruggerstrasse für Velos → kein Durchbruch erzielt
- Rechtsabbiegen bei Rot für Velos → Kanton prüft das. Noch unklar, ob generell erlaubt und wo markiert verboten oder spezifische Signalisation, wo erlaubt (siehe unten).
- Schleife weite Gasse Schulhausplatz spricht oftmals nicht an, wenn Velos darüber fahren. Lösung wird gesucht

Zu Rechtsabbiegen bei Rot: Signalisierung gemäss Pilotversuch in Basel (Abbiegen nur erlaubt, wo signalisiert):



3 Baden

3.1 Einweihungsfest Schulhausplatz vom 18. August

Guter Anlass, viele Leute am Stand, viele Ballone verteilt, guter Platz.

Malwettbewerb (organisiert von Anja) war super! Zeichnungen an Kinderkünstler zurückgegeben und je Postkarten davon erstellt sowie Geschenke für die teilnehmenden Kinder.

Nachbesprechung mit Marco Wieser (Bikezone) sinnvoll? Einige Dinge im Vorfeld sind kommunikativ etwas suboptimal gelaufen. Hubert geht einmal bei ihm vorbei.

Ideen:

- Aufhängen der Bilder in der Schulhausplatz-Passage
- Wiederholung Wettbewerb an Mobilitätstag durchführen
- Aufhängen der Bilder an der Fensterfront des Rathauses

Befunde/Beobachtungen:

- Jürg schickt Liste der Punkte zur Stellungnahme
- Beispiel von zwei jungen Velo-Rasern in der „Begegnungszone“ unterhalb Schulhausplatz am 18.9.
- Velofahrverbot Richtung Ländli

3.2 Mobilitätstag 1. September

Standort war soslala, besser wäre beim Springbrunnen als vor dem Fotogeschäft, eher Durchgangsverkehr als interessierte.

Termin zukünftig wieder mit internationalem Mobilitätstag synchronisieren.

Idee: Beschaffung eines Rikscha-ähnlichen Fahrzeugs als Shuttle. Evtl. in Zusammenarbeit mit arwo. Kurt recherchiert, was es da gibt

Mehr und bessere Veloabstellplätze beim Bahnhof sind der Dauerbrenner.

4 Wettingen

Keine Neuigkeiten.

5 Ständige Projekte

5.1 Velobörse

Sommerpause, die nächste Börse findet am 16. März 2019 statt.

5.2 Velofahrkurse

Ruth Müri prüft via Lehrerkonferenz, ob Verteilung der Prospekte via Schulen in Baden (wieder) möglich wäre. Viele Schulklassen informieren nur noch digital.

6 Varia

Keine Neuigkeiten.

7 Pendenzen

Nr	Was	Wer	vom	Termin	Erl. am
17-03	<i>Fahr-Fair Initiative, Velo & Bus Kampagne: Ideen vorstellen</i>	Hubert	21.02.2017	22.05.2018	18.09.18
17-07	Stand Mitglieder DB Pro Velo CH in Erfahrung bringen	Hubert	12.12.2017	19.06.2018	
18-01	<i>Zusammenstellung Projekt Galgenbuck (K268) aus Sicht der Velofahrer → Projekt auf Eis</i>	Hubert	13.03.2018	24.04.2018	18.09.18
18-02	Kontaktieren BAVU (Strassen und Unterhalt bzgl. Abfahren Radwegnetz)	Hubert	13.03.2018	10.2018	
18-04	Partnerschaft FC Wettingen: Jürg kontaktiert Marianne	Jürg	22.05.2018	19.06.2018	
18-05	Standort Werkk für Velobörse klären	Ruedi	22.05.2018	14.08.2018	
18-06	Kaffeemaschine verkaufen	Ruedi	22.05.2018	10.2018	
18-07	Nachfragen wegen Kreisel-Challenge (Make Visible) in Wettingen	Hubert	19.06.2018	10.2018	
18-09	<i>Feedback zu Schulhausplatz aus Sicht Velo an Jürg schicken</i>	Alle	19.06.2018	10.2018	18.09.18
18-10	Feedback zu Projekt K275	Jürg	19.06.2018	14.08.2018	
18-11	Prüfen ob Leuchtweste "Abstand ist Anstand" für Helfer Pro Velo an der Börse beschafft werden sollen (ca. 15.- pro Stück)	Marianne	18.09.2018	20.11.2018	
18-12	Nachbesprechung mit Marco Wieser zu Einweihungsfest Schulhausplatz	Hubert	18.09.2018	23.10.2018	
18-13	Rikscha-ähnliches Gefährt beschaffen, gemeinsam mit arwo/HPS → Vorabklärung mit arwo/HPS	Kurt (Technik) Hubert	18.09.2018	23.10.2018	

Nr	Was	Wer	vom	Termin	Erl. am
		(Baden) Ruedi (HPS/arw o			
18-14	Fachtagung "Velosicherheit mit System": wer nimmt teil?	Hubert	18.09.2018	23.10.2018	
18-15	Stellungnahme Schulhausplatz an Vorstand Pro Velo Baden verschicken	Jürg	18.09.2018	23.10.2018	

Erledigte Pendenzen (kursiv) werden nach einem Monat aus der Liste gelöscht.

8 Schlusspunkt

Der Traum, die Busrampe beim Bahnhof mit dem Velo befahren zu dürfen ist geplatzt. Wir sollten uns vielleicht eine eigene Parallelinfrastruktur für Velos überlegen, wie sie in anderen Ländern seit langem üblich ist...



Quelle: ohwow.de

Schöner Veloherbst, Ruedi

9 Nächste Sitzung

Dienstag 23. Oktober 2018 um 20:00

Schlossbergweg 2, Baden (Geschäftsstelle Bluesfestival, hinter Falken)

Achtung: wegen Umbauarbeiten vorläufig nicht im Foyer der Kanti Baden!

Traktanden der Sitzung:

- Projekt Landstrasse Wettingen
- Weitere Themen nach Bedarf

Sitzungstermine 2018 (jeweils am Dienstag um 20:00, Schlossbergweg 2, Baden):

20. November

11. Dezember

Weitere wichtige Termine:

Siehe unter www.provelobaden.ch/agenda